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优化发展环境 不断激发民营企业动力活力
区促进民营经济高质量发展大会举行发布服务青年民营企业家工作方案

■要持续用力，打造一流民营经济发展环境。持续优化宜商惠企的政策环境，让民营企业发展更暖心；持续优化高效便捷的融资环境，让民营企业
发展更舒心；持续优化公平竞争的市场环境，让民营企业发展更顺心；持续优化公正透明的法治环境，让民营企业发展更安心

■要勇当主力，大力弘扬企业家精神服务区域发展。希望广大民营企业进一步厚植家国情怀，以崭新作为展现杨浦企业家勇于干事创业的激情与
担当；进一步传承创新基因，奋力塑造新优势、致胜新赛道；进一步开阔国际视野，更好利用国际国内两个市场、两种资源；进一步秉持诚信守法准则，切
实履行社会责任，真诚回报社会

■要形成合力，营造民营经济高质量发展良好氛围。持续构建亲而有度、清而有为、亲上加清的政商关系，强化齐抓共管、协作联动的工作格局，进
一步畅通与民营企业沟通交流的渠道，形成党委政府和企业心往一处想、劲往一处使，共促民营经济高质量发展的强大合力

进一步完善政策举措，打造更优营商环境
薛侃周海鹰与区内民营企业家早茶会上面对面交流

本报讯 为深入开展习近平新
时代中国特色社会主义思想主题教
育，按照区委关于大兴调查研究的
工作部署，区委副书记、代区长周海
鹰近日带队赴大创智功能区，实地
调研和踏勘了万物新生集团、复旦
大学管理学院、铁狮门尚浦领世双
子塔F1-D项目、334和336街坊办
公项目、江湾体育场，深入了解大创
智功能区建设情况。

在万物新生集团，周海鹰听取
了企业发展情况介绍，现场体验了

“爱回收”智能垃圾分类回收机的
应用。作为中国数字化循环经济
引领者，万物新生集团于 2021 年
在纳斯达克上市，旗下二手产品交
易与服务体系涵盖“爱回收、拍机
堂、拍拍、AHS Device”等品牌。周
海鹰指出，垃圾分类工作是低碳生
活“新时尚”，也是直接关系群众获
得感幸福感的“民生实事”。习近
平总书记在给虹口嘉兴路街道垃
圾分类志愿者的重要回信中强调

“垃圾分类和资源化利用是个系统
工程，需要各方协同发力、精准施
策、久久为功，需要广大城乡居民
积极参与、主动作为。”各职能部门
要切实把习近平总书记的重要指
示和重要回信精神学习好、领悟
透、落到位，结合全国文明城区创
建，推动垃圾分类工作走深走实。
希望企业进一步创新“互联网+垃
圾分类”模式，为引导居民主动参
与，实现垃圾减量化、资源化作出
更大贡献。

铁狮门尚浦领世双子塔F1-D
项目高 280 米，未来将成为上海东
北部的最高点。在铁狮门和复旦管
理学院等重点项目工地，周海鹰指
出，施工方要始终坚持安全、文明、
标准化的原则，按照时间节点，高品
质推进项目建设。铁狮门项目综合
了商务、商业、文化、休闲等功能，将
对大创智地区起到有力提升作用，
各方要共同努力将其打造成为上海
东北部的新地标。

在334和336街坊办公项目，周
海鹰听取了项目方案汇报。该项目
由两栋文物保护建筑与七栋新建建
筑组成，拟打造为大创智数字经济
总部园。周海鹰指出，要加快推进
项目建设，为引进更多在线新经济、
节能环保、大健康等国内外知名企
业总部提供载体支撑，促进形成相
关领域产业集聚效应和规模效应。

江湾体育场原名上海市运动
场，于 1935 年建成投入使用，1989
年被上海市政府设立为上海市文物
保护单位，可容纳 4 万余人同时观
看比赛。在听取了体育场相关情况
汇报后，周海鹰指出，江湾体育场作
为“大上海计划”的重要组成部分，
先后成功举办过各类国际、国内赛
事，承载了几代上海人的体育记
忆。下一步，要积极谋划将文物保
护与合理利用有机结合起来，推动
老建筑焕发新活力，更好赋能公共
服务，更广泛惠及人民群众。

据悉，大创智示范区总面积约
8.2 平方公里，区域内总载体面积
458 万平方米，依托复旦、同济、上
海财经等高校的知识溢出效应，结
合江湾—五角场上海城市副中心建
设，经过十余年的发展，已发展为国
家级文化产业示范区、上海市服务
业创新发展示范区、上海城市数字
化转型示范区。 ■毛信慧

强化科创赋能
推动大创智发展

以系统思维推进城市生态环境一体化建设
本区召开联席会议，统筹推进治水、护绿、垃圾分类等各项工作

探求居民真实需求，老旧小区改造焕新
——大桥街道党工委书记 邵波

本报讯 为深入学习贯彻习近平
总书记关于民营经济发展的重要论
述，全面贯彻落实上海市促进民营
经济高质量发展大会精神，不断激
发我区民营企业的动力活力，全力
推动民营经济高质量发展迈上新台
阶，6 月 13 日上午，杨浦区促进民营
经济高质量发展大会举行，市委统
战部副部长、市工商联党组书记王
霄汉，区委书记薛侃出席会议并讲
话。区委副书记、代区长周海鹰主
持会议。市工商联副主席汪剑明，
区委常委、统战部部长董鑫旺，区人
大常委会副主任蔡伟，副区长施方，

区政协副主席李长毅出席会议。
会上，薛侃宣布在上海杨浦APP

客户端上设立“优化营商环境政企
互动服务平台”，并通过营商服务热
线收集企业意见建议，线上线下联
动，点对点倾听企业需求、解决企业
困难、助力企业发展。与会领导向6
家上海市民营总部企业代表授予证
书，并见证区金融办、区工商联与农
业银行、工商银行、中国银行、交通
银行、招商银行、上海银行、民生银
行、邮储银行进行“政会银企”合作
签约。董鑫旺发布《杨浦区服务青
年民营企业家健康成长工作方案》，

并宣读杨浦区2022年度上海市民营
总部企业名单。施方宣读《关于加
大力度支持民营经济和民间投资发
展的实施意见》。

薛侃指出，民营经济是中国特色
社会主义市场经济的重要组成部分，
是推动实现中国式现代化的重要力
量，要坚持“两个毫不动摇”“三个没
有变”，促进民营经济发展壮大。

要保持定力，坚定民营经济高
质量发展信心。希望广大民营企业
和民营企业家坚定信心、扎根杨浦，
承载党和国家对民营经济的高度信
任和支持，背靠上海一流城市的广

阔舞台，顺应杨浦高质量发展的良
好态势，在更大范围、更深层次、更
广领域加快发展，共同在杨浦遇见
未来、引领未来、创造未来。

要持续用力，打造一流民营经
济发展环境。持续优化宜商惠企的
政策环境，让民营企业发展更暖心；
持续优化高效便捷的融资环境，让
民营企业发展更舒心；持续优化公
平竞争的市场环境，让民营企业发
展更顺心；持续优化公正透明的法
治环境，让民营企业发展更安心。

要勇当主力，大力弘扬企业家
精神服务区域发展。 （下转第4版）

本报讯 几道家常早点，一杯热
气腾腾的清茶……6月13日上午，区
委书记薛侃，区委副书记、代区长周
海鹰，区委常委、统战部部长董鑫旺，
区委常委、副区长徐建华与区内数
字、建筑领域的 17 位企业家齐聚一
堂、共饮早茶，畅谈杨浦智能建造产
业的发展未来。

“我们举办早茶会，主要目的是

通过营造宽松的政企沟通氛围，更
好地倾听企业声音、了解企业需
求，建立常态化的政企沟通联系机
制，有针对性地解决企业急难愁盼
问题，同时也帮助我们进一步完善
政策举措，打造更优的营商环境。”
薛侃代表区委、区政府感谢广大民
营企业和民营企业家在杨浦经济社
会发展中作出的重要贡献。他表

示，杨浦始终是大家的“娘家人”，
大家也都是杨浦的“自己人”，双方
是关系紧密的“合伙人”。民营企
业是杨浦发展的主力军、生力军，
杨浦将积极搭建有效的沟通交流平
台，主动解决企业所急所盼。杨浦
智能建造产业正逢其时、大有可
为，希望广大民营企业把握高校资
源优势，发挥产业集聚效应，加快

打造智能建造新业态，抢占新赛
道。杨浦始终与民营企业双向奔
赴、彼此成就，将以更精准有力的
政策举措、更优质到位的服务成
效，让民营企业在杨浦发展更暖
心、更舒心、更顺心、更安心。

周海鹰在认真听取现场企业家的
热情分享后表示，后续将详细梳理相
关工作建议和行业需求，（下转第4版）

本报讯 为贯彻落实习近平生态
文明思想，深化河湖长制和林长制建
设，巩固垃圾分类实效，6 月 8 日上
午，杨浦区召开河湖长制林长制工作
会议暨生活垃圾分类减量推进工作
联席（扩大）会议。区委副书记、代区
长、区总河长、区总林长周海鹰出席
会议并讲话。区委常委、副区长、区

副总河长、区副总林长徐建华主持。
周海鹰指出，要把握时势要求，

以强烈的责任感使命感抓好生态环
境建设。从推进生态文明建设的高
度来把握，以更有力的措施确保治水
护林和垃圾分类相关任务要求落地
落实。从践行人民城市理念的深度
来把握，努力让优美的城区环境成为

人民幸福的重要支撑点。从提升政
府治理能力的角度来把握，不断改进
工作方式、提升治理能力。

要围绕重点攻坚，以系统思维推
进城市生态环境一体化建设。坚持
系统施治，更好地统筹治水、护绿、垃
圾分类等各项工作，打造高品质生态
生活融合区。聚焦水污染综合防治，

全力提升河湖环境品质。聚焦建设
管理双轮驱动，全力筑牢绿色生态基
底。聚焦全过程水平提升，全力巩固
垃圾分类实效。

要聚焦长治共治，不断凝聚生态
文明建设工作的强大合力。压实工
作责任，把工作任务细化分解到岗
位、到个人， （下转第4版）

调查研究是一门“致力求真、见
诸实践”的学问。“社区群众生活到底
是什么样的？”“群众最需要政府帮助
的点在哪里？”带着一系列问题，我们
开始走访居民区，开启了调研课题。

调研的重点就放在了顺应人民

群众对高品质生活的新期待，推进
基层党建与社区治理深度融合上。
希望通过深入基层、深入群众开展
调查研究，调研工作做到“重谋划、
摸实情、求实效”，以调研促发展、
聚人心。

保持“空杯心态”，做好
调研准备

我们明确了调研目标，首先做的不
是“拿起”经验，思考调研主题，而是“放
下”既有印象，以“空杯心态”做深做细

做全调研各项准备工作。（下转第4版）


